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Редкий человек 
 

Семен Нечаев, беседовала Наталья Чередникова 

 
Семены нынче большая редкость. Не встретишь их среди представителей млад-

шего поколения. Да и среднему здесь похвастаться нечем. Но «ТП-Пятница» без труда 

отыскала героя рубрики с таким именем. Есть в Таганроге известный и уважаемый 

Семен - ведущий инженер архитектурно-планировочных мастерских № 2, кавалер ор-

дена «Знак Почета» Семен Александрович НЕЧАЕВ. Его мы поздравляли с днем анге-

ла 7 июня. 

 

- Да, Семенов мало. И так было всегда. Например, в моем родном селе Отево Пер-

мской области насчитывалось 120 дворов. Семьи тогда были большие - по пять-семь детей. 

Среди них Семенами звали двоих-троих. 

А ведь имя-то хорошее. Я родился 15 февраля, под Сретенье. И меня назвали в честь 

Семена Богоприимца - праведника, первым распознавшего Спасителя в младенце Иисусе. 

Мама, человек верующий, с раннего детства внушала: «Будь таким же честным, порядоч-

ным, правильным!». Я старался. 

- Семен в переводе с древнееврейского означает «услышанный Богом в молитве». В 

вашей жизни были ситуации, когда вы понимали, что вас услышали? 

- Мне кажется, что да. Я родился в 1928 году. Голодное было время. Я был слаб здо-

ровьем, и мама особо выделяла меня из братьев и сестер, водила в церковь, говорила: «Тебе 

только Бог поможет». Я выжил в лихолетье и с тех пор чувствую некое расположение свыше 

- мне всегда удавалось то, что я задумывал. 

- Семены, как правило, очень талантливые личности. Из них получаются высоко-

классные музыканты, врачи, учителя. Вы не интересовались этими профессиями7 как выби-

рали свою дорогу в жизни? 

- В 30-е годы через наше село прокладывали автотрассу. Мой дальний родственник 

работал на этой стройке мастером. Я с утра до вечера крутился возле него. Однажды он ска-

зал: «Ты будешь строителем». Так и случилось: после школы я поступил на дорожное отде-

ление техникума, всегда любил и люблю свою специальность. 

20 лег я проработал главным инженером АПМ-2. Может быть, здесь проявились мои 

способности к педагогике. Я стал для многих подчиненных наставником, подталкивал их к 

повышению квалификации, получению новых знаний. Причем никто не упрекнет меня в том, 

что я когда-нибудь повысил голос или накричал… 

Музыкой я занимался немного – играл в техникуме  в духовом оркестре на трубе. Те-

перь больше люблю слушать. С удовольствием бываю на концертах. Особенно мне нравится 

наш таганрогский квартет под руководством Александра Кутькова. Люблю церковное пес-

нопение. 

- Как я знаю, вы еще и большой поклонник Таганрога, его истории. 

- Да. Приехал в Таганрог в 1966 году в гости к родственникам, влюбился в город, да и 

перебрался сюда. Благо, что тогдашний председатель горисполкома решил, что Таганрогу 

необходим такой специалист, как я. 

-  Есть у вас любимые места в Таганроге? 

- Наверное, это Греческая улица. Здесь ни один дом не похож на другой: купцы стре-

мились перещеголять соседей. 

- А правда ли  что Семены терпеть не могут спиртного? 

- Я считаюсь непьющим. До 30 лет еще позволял себе застолья, но и тогда очень уме-

ренно. Кстати, я никогда не курил. 



 - Ваши тезки отличаются домовитостью. А вы? 

- Очень люблю работу по дому. В нашей семье я до сих пор главный специалист по 

хозяйственным проблемам. Обожаю ходить на рынок за покупками и готовить. 

- Вы действительно редкий человек. И не только потому, что вас зовут Семен. 


